

Zeitschrift: Wohnen

Herausgeber: Wohnbaugenossenschaften Schweiz; Verband der gemeinnützigen Wohnbauträger

Band: 39 (1964)

Heft: 3

Artikel: Umstrittene moderne Kirchenarchitektur

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-103520>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Umstrittene moderne Kirchenarchitektur

In Zürich-Schwamendingen wird eine neue Kirche gebaut, die wegen ihrer gewagten Architektur Aufsehen erregt. Wir fragten uns: Ist der Durchschnittsbürger mit dieser Kirche einverstanden? Oder gefällt diese moderne Architektur den Menschen nicht? Es lag uns nicht daran, eine Diskussion vom Zaune zu reißen, wir wollten ganz einfach die Meinungen von Anwohnern und Passanten hören. Hier das Urteil einiger der befragten Personen:



Jacqueline und Angela gehen fast täglich an der Kirche vorbei. Ihnen gefällt sie nicht besonders gut. Sie wundern sich aber, was für harte Ausdrücke die Erwachsenen im Zusammenhang mit der Kirche gebrauchen. Die brävsten sind: Getreidesilo, Seelenbunker, Lego-Bau, Sprungturm usw.

Herr H., VBZ-Angestellter, findet die Kirche etwas ungewohnt. Er ist für moderne Bauten, findet aber diese Lösung etwas zu gewagt. Er will noch kein endgültiges Urteil abgeben, sondern abwarten, bis auch die Umgebung der Kirche gestaltet ist.

Frau M., Hausfrau, hat nichts übrig für die neue Kirche. «Kirchturm haben Sie gesagt? Eher der Sprungturm einer Badanstalt! Diese Kirche mag recht sein für den Orient, aber doch nicht für unsere Gegend.» Frau W., ebenfalls Hausfrau, ist auch der Ansicht, daß diese Kirche nicht in die Umgebung hineinpaßt.



Herr G., Fachmann aus dem Gastgewerbe. Er ist hell begeistert von dieser neuen Kirche und ihrer markanten Bauart. «Man muß 20 Jahre weiterdenken», sagte er, «in 20 Jahren werden sich auch die neuerbauten Wohnhäuser der Umgebung an diesen Stil anpassen, und das Ganze wird zur harmonischen Stadtsiedlung wachsen.» Er ist begeistert vom Mut und von der Großzügigkeit des Architekten. Die Nachbarn werden sich sicher an diesen Anblick gewöhnen.

Wir stellten an alle Interviewten noch eine besondere Frage: «Würden Sie den Gottesdienst auch in einer Kirche besuchen, deren Architektur Sie ablehnen?» Die Antworten lauteten mehr oder weniger alle gleich: «Selbstverständlich, das ist doch keine Frage des Baustils.» Diese spontane Antwort, auch der skeptischen Kritiker, schien uns erfreulich und positiv – und diese Reportage wert.